

II Congreso Internacional Interdisciplinar ***El mundo y el imaginario arabomusulmán en el nuevo tablero global. Un nuevo horizonte.***

Organiza: GRUPO DE INVESTIGACIÓN HUM1093 Historia, Civilización y Cultura Araboislámica, Facultad de Filología - Universidad de Sevilla

Bajo la dirección del Dr. Mariano López de Miguel y de la Dra. María de las Mercedes Delgado Pérez.

Codirección científica: Dr. Gebrael Abou-Askar Molina y Doña Estela de la Obra.

Fecha de realización: primera quincena octubre 2025 – Evento online

CALL FOR PAPERS

La Facultad de Filología de la Universidad de Sevilla tiene el honor de anunciar la celebración del II Congreso Internacional ***El mundo y el imaginario arabomusulmán en el nuevo tablero global. Un nuevo horizonte***, bajo la dirección académica del Dr. Mariano López de Miguel y la Dra. María de las Mercedes Delgado Pérez, que tendrá lugar online durante la primera quincena de octubre. El congreso busca consolidarse como un espacio de reflexión académica, crítica y multidisciplinar sobre los grandes desafíos geopolíticos que configuran el presente y el futuro de nuestras sociedades.

En un mundo crecientemente interconectado y marcado por tensiones que atraviesan lo político, lo económico, lo cultural y lo tecnológico, la geopolítica se ha convertido en una herramienta fundamental para interpretar la complejidad global. Los tradicionales centros de poder están siendo cuestionados, surgen nuevas alianzas y bloques regionales, se intensifican las rivalidades estratégicas, y emergen actores no estatales con creciente capacidad de influencia en el tablero internacional.

La guerra en Europa del Este, la disputa hegemónica entre China y Estados Unidos, la inestabilidad en Oriente Medio, el resurgir de los nacionalismos, las tensiones energéticas, las migraciones forzadas, las crisis humanitarias, el impacto de las tecnologías digitales en la soberanía y la proliferación de narrativas geopolíticas a través de los medios de comunicación son solo algunos de los fenómenos que requieren análisis crítico y riguroso desde múltiples enfoques.

La globalización, lejos de homogenizar al mundo, ha puesto en evidencia desigualdades históricas, desequilibrios de poder y nuevas formas de dependencia. Al mismo tiempo, ha generado redes de interacción que trascienden las fronteras estatales, haciendo más complejos los marcos de comprensión tradicionales. En este contexto, el estudio de la geopolítica se vuelve imprescindible no solo para los especialistas en relaciones internacionales, sino también para filólogos, historiadores, filósofos, comunicadores, juristas y economistas que deseen comprender cómo se construyen, negocian y disputan los relatos de poder en el escenario mundial.

Por ello, este congreso invita a enviar propuestas de comunicación que aborden los grandes temas geopolíticos contemporáneos desde perspectivas interdisciplinarias, críticas y comparadas.

Entre los ejes temáticos sugeridos se encuentran:

- Nuevas configuraciones del poder global y multipolaridad
- Conflictos territoriales y disputas por recursos estratégicos
- Geopolítica energética y medioambiental
- Cibergeopolítica, inteligencia artificial y poder digital
- Geopolítica cultural y narrativa de los Estados
- Reconfiguración de bloques regionales: UE, ASEAN, BRICS, ALBA, entre otros
- Geoestrategia en América Latina, África, Asia y Europa del Este
- Globalización, migraciones y soberanía
- Medios de comunicación, propaganda y construcción simbólica del enemigo

Requisitos para la presentación de propuestas:

Los interesados deberán enviar:

- Título provisional de la comunicación;
- Resumen (abstract) de un máximo de 250 palabras;
- Nombre y apellidos del autor/a;
- Afilación institucional;
- Correo electrónico y teléfono de contacto;
- Áreas de interés o líneas de investigación;

Los trabajos podrán presentarse en español, inglés o francés.

Plazo de recepción de solicitudes de participación: hasta el 30/05/2025.

Los resúmenes deben enviarse al correo: congresogeopoliticahum@gmail.com

Las propuestas seleccionadas serán notificadas a comienzos de junio de 2025.

Más información: lopezdemiguel@gmail.com / demiguel.mariano@gmail.com